

des Indiens, de neutraliser les efforts généreux des Missionnaires, de procurer avec le temps la décroissance, même la disparition des tribus, qu'en favorisant le penchant extrême des Sauvages à la boisson.

Comme preuve, qu'on me permette de citer la statistique des tribus sauvages du Canada.

Des 200,000 Aborigènes que comptait autrefois le Canada, il n'en reste plus que 110,597, soit un peu plus de la moitié à peine. En voici la répartition par Provinces, d'après le dernier Rapport du Département des Affaires Sauvages pour l'an 1910.

Colombie Anglaise.....	25,149	Sauvages
Ontario.....	22,565	"
Territoires du Nord-Ouest.....	19,656	"
Province de Québec.....	11,874	"
Manitoba.....	5,996	"
Saskatchewan.....	8,990	"
Alberta.....	9,155	"
Yukon.....	3,302	"
Nouvelle-Ecosse.....	2,009	"
Nouveau-Brunswick.....	1,609	"
Ile du Prince Edouard.....	292	"
Total.....	110,597	"

Voici maintenant la statistique des sauvages du Canada au point de vue des croyances religieuses :

Catholiques.....	41,512	Sauvages
Anglicans.....	17,054	"
Méthodistes.....	11,553	"
Presbytériens.....	1,739	"
Baptistes.....	1,135	"
Congrégationistes.....	18	"
De croyances diverses.....	807	"
Païens.....	10,112	"
Total.....	83,930	"

On voit que cette statistique est fort incomplète : 26,667 ne figurent sous aucune des dénominations religieuses susdites. La statistique religieuse laisse surtout à désirer pour les territoires du Nord-Ouest où sur 19,656 sauvages, le Rapport ne mentionne que : 1,027 anglicans, 861 méthodistes, 839 catholiques, 10 de croyances diverses, soit en tout : 2,737. Aucune donnée sur les 16,919 autres. Mais qu'importe ! Tels quels ces chiffres officiels nous permettent du moins de constater avec satisfaction que les Indiens catholiques forment partout au Canada la majorité sur les autres dénominations religieuses, sauf, au Yukon où les sauvages sont en majorité Anglicans, au Manitoba où l'on compte seulement 1,344 catholiques contre 2,073 anglicans, et aux territoires du Nord-Ouest où se trouvent seulement d'après le Rapport de 1910 : 839 catholiques contre 1,027 anglicans.

Partout ailleurs, le record est au Catholicisme. Dans la Colombie Anglaise par exemple, la Province du Canada la plus peuplée d'Indiens 25,149, on compte 11,905 catholiques contre 4,309 anglicans, la secte protestante la plus nombreuse qui s'y trouve représentée.